

"Veracruzanos: Uno de los acontecimientos mas gratos para los buenos mexicanos, acaba de tener lugar en la nacion.

"S. M. el Emperador, que tantos sacrificios ha hecho por el bienestar y felicidad de nuestra cara patria, ha dado la última prueba del interes que le merece.

"Cuando agobiado por los sentimientos naturales que luchaban y luchan aún en su ánimo, á consecuencia de la enfermedad de Su Augusta y Noble Esposa, nuestra Amada Soberana, se creyera, por un momento que abandonaba temporalmente el país, para dedicarse á cumplir con el sagrado deber de presentar á su digna consorte los cuidados de que tanto necesita en el delicado estado en que ella se encuentra, el Emperador se sacrifica aún por nosotros; pospone sus deberes de hombre á los que le indica su honor como gobernante, y, en estos momentos de crisis por que atraviesa el país, declara solemnemente que continuará al frente de él, y luchará sin descanso hasta derramar la última gota de su sangre en defensa de la Nacion.

"Veracruzanos: Felicitémonos; demos gracias á la Providencia por haber salvado la integridad de nuestro territorio, y, con toda la efusion de nuestros corazones, saludemos el día de la resurreccion de nuestra nacionalidad, en vísperas de desaparecer."

"Concluida la lectura, el Sr. Prefecto dirigió nuevos y entusiastas vivas al Imperio, á S. M. el Emperador, á nuestra simpática y querida Soberana y al Ejército mexicano, los cuales con creciente júbilo fueron contestados por la concurrencia, que se apiñaba en derredor de Su Señoría.

"La música de la ciudad tocó, acto continuo, nuestra alegre diana; las campanas dejaron oír sus bulliciosos sonidos, y multitud de cohetes y vivas á nuestros Soberanos poblaron el aire, poniéndose en marcha la concurrencia, que recorrió llena de animacion—aumentándose en número cada vez mas—las principales calles de la ciudad, no cesando de expresar, por sus continuados vivas, la satisfaccion que le causara la determinacion salvadora del joven Soberano de México.

"De regreso al Palacio, el entusiasmo no conoció límites, y los concurrentes no cesaron de vitorear á SS. MM., á México, á la Independencia, al pueblo veracruzano y al Sr. Prefecto.

"Llegada de nuevo la multitud al Palacio, de donde salió, el señor Prefecto le dirigió algunas palabras, excitando su patriotismo para que durante el día celebrase uno de los mas bellos acontecimientos de la historia de nuestra querida patria, dando por terminada la reunion con nuevos y ardientes vivas.

"Alguno de los señores presentes ideó y propuso, y los demas aprobaron, que se redactase y firmase un voto de gracias á S. M. el Emperador Maximiliano, lo cual fué aceptado y puesto en práctica inmediatamente, suscribiéndolo, sin excepcion, todos los presentes que sabian firmar.

"Narramos muy someramente esta fiesta, que bien puede llamarse fiesta nacional, porque disponemos de muy poco tiempo para escribir estas líneas, y no queremos dejar pasar el día sin que sean publicadas.

"Parecerá, además, muy débil el relato; pero ¿qué palabras pueden expresar el regocijo y el entusiasmo de un pueblo agradecido, que comprende toda la abnegacion, todo el valor civil de nuestro Soberano, que, como el mejor de los mexicanos, no desdeña los peligros y afronta las dificultades, solo por darnos paz y conservar incólume el legado del inmortal Iturbide? Esto es solo comprensible á quienes lo ven, á quienes lo sienten.

"Los veracruzanos han hecho demostraciones de júbilo, como las verificaron anoche, casi simultáneamente, los vecinos de las poblaciones que se encuentran desde Orizava hasta Querétaro. Ellos, como los demas, están agradecidos á S. M. el Emperador, y son los primeros en desear que tan ilustro gobernante corone su comenzada obra con el engrandecimiento de nuestra abatida patria, librándola con su firmeza y decision, del peligro que la amenaza; y que restableciendo sus fuentes de riqueza, muestre al mundo que una monarquía conduco al pináculo de la grandeza, lo mismo á una nacion del viejo mundo que á una del nuevo."

Varias noticias.

La Patria da las siguientes:

"Veracruz.—El vecindario de aquella ciudad ha elevado un voto de gracias á S. M. el Emperador, tan luego como se supo la resolucion que tomó de continuar en el trono, por su patriótica y heroica determinacion.

"Voto de gracias.—Lo han dirigido á S. M. los señores Ministros y Subsecretarios de Estado, que quedaron en esta Corte, por su resolucion de continuar al frente del Gobierno del Imperio.

"Comisionados americanos.—El domingo, á la una de la tarde, llegó á Veracruz un bote de la "Susquehannah" con dos Oficiales y un Ayudante de Sherman, los cuales estuvieron media hora en casa del Cónsul americano, y regresaron. Un frances que pasó á la corbeta dice que allí supo que Sherman y Campbell venian en concepto de que el Emperador ya se habia embarcado, y que estando en el país nada tenian que hacer en Veracruz. El mismo día 2, en la noche, se fué la corbeta, segun se supone, á Tampico.

"San Luis Potosí.—El Exmo. Sr. General Mejía felicita al Emperador por su resolucion de continuar gobernando; y comunica que en aquella ciudad y poblaciones cercanas ha causado esta noticia una profunda y agradable sensacion. De otras varias poblaciones se están recibiendo felicitaciones á S. M. en el mismo sentido.

"Texcoco.—En esta ciudad, notable por su adhesion al órden, y especialmente al Imperio, celebraron antier, con repiques, salva, música, vítores y otras entusiastas demostraciones, la noticia de que el Emperador resolvió continuar al frente del Gobierno. El Sr. Subprefecto D. Manuel Gomez Bureau victoreó á SS. MM., y los buenos vecinos correspondieron á los vítores con la efusion mas ardiente de afecto al Emperador y á la Emperatriz. Los vecinos se apresuraron á inscribirse en seguida para tomar las armas en defensa del Imperio. En Texcoco, los hechos corresponden á las palabras. Así harán tambien otras poblaciones: no lo dudamos."

Aclimatacion de plantas extranjeras.

Ministerio de Fomento.—"Córdoba, Noviembre 21 de 1866.—Exmo. Sr.—Con la mas viva satisfaccion, y como lo testifica el certificado adjunto, disfruto la honra de poner en el superior conocimiento de V. E., que las semillas de Cinchona remitidas por el Sr. Maury, comenzaron su germinacion el día 6 del presente, distinguiéndose con particularidad las especies Calisaya y Sucaruba, cuyas delicadas plantas presentan ya en su mayor parte los primeros rudimentos del tallo. De la especie C. officinalis solo han nacido sucesivamente hasta hoy 74

plantas, habiendo pocas esperanzas de su aumento, por haber observado que muchas de esas semillas llegaron infecundas, acaso porque fueron recogidas antes de su perfecta madurez, segun lo indicaba el estado de descomposicion de sus cápsulas.—En vista de tan feliz resultado, que parece ha resuelto favorablemente el problema de la naturalizacion de ese precioso vegetal en esta parte del Imperio, es de la mayor urgencia preparar todos los medios conducentes al buen desarrollo de las plantas nacidas, hasta que adquieran las dimensiones convenientes para que su trasplatacion se verifique con buen éxito; y como que la germinacion ya efectuada es un gran paso que no permite dudar de la aclimatacion de la Quina, V. E., con su notoria ilustracion, sabrá estimar en todo su valor la importancia de tal hecho; creyendo únicamente deber asegurar á V. E. que por mi parte nada omitiré, prodigando al plantel cuantas atenciones exige para su prosperidad.—Segun cálculos aproximados, han nacido algo mas de nueve mil plantas, que seria lamentable perder, como en su mayor parte sucederia sin el apoyo del Gobierno de S. M. que tanto se ha interesado por la introduccion en el Imperio de esa nueva fuente de riqueza; mas para el cuidado exclusivo de una cantidad regular de esas plantas, es indispensable un terreno que podrá proporcionar gratuitamente, con el agua necesaria para el riego, siendo tambien necesario preparar algunos vasos ó macetas para la colocacion de cada planta, porque así es fácil preservarlas de los accidentes á que se hallarian expuestas si fuesen sembradas en la misma tierra del suelo, y además, para que cuando hayan adquirido las dimensiones convenientes, sea mas segura la trasplatacion á cualquier distancia.—Sabe V. E. que el Supremo Gobierno se sirvió aprobar el gasto de \$ 1,800 que hubiera debido costar la siembra y cultivo de 1,900 plantas de Quina que debieron venir del extranjero; y preparado el terreno adecuado á ese objeto, se hizo un gasto de \$ 152 25 cs., cuya erogacion quedó inútil por no haber llegado las plantas, las que probablemente se hubieran malogrado en gran parte por defecto tal vez de su empaque, ó por influencias adversas debidas á la diversa region de su origen; pero el caso es actualmente muy diverso, por tratarse de plantas nacidas en esta zona, circunstancia que hasta hoy parece ofrecer garantías de un resultado favorable, y para procurarlo, he formado el adjunto presupuesto, consultando la mayor economía que por estos lugares permite la escasez de brazos y subido precio de la mano de obra, á fin de que V. E. se sirva mandarlo examinar, y si lo estima conveniente, dicte sus superiores órdenes para que, siendo posible, se haga el gasto del importe del citado presupuesto, como parte de la mayor cantidad que se acordó invertir en la siembra y cultivo de las plantas que se esperaban de ultramar y no llegaron.—Dios guarde á V. E. muchos años.—J. A. Nieto."

Es copia. México, Diciembre 4 de 1866.—El Subsecretario interino de Fomento, Francisco Jimenez.

Correspondencia para el Exterior.

Administracion general de Correos.—El día 10 del corriente, á las cuatro de la tarde, se despacha de esta Administracion general un extraordinario para Veracruz, con la correspondencia que ha de conducir al exterior el "Paquete frances."

Lo que se participa al público para su inteligencia y efectos correspondientes.—México, Diciembre 5 de 1866.—El administrador general, Luis de la Peza.

D. Modesto Lafuente.

La Bomba publica lo siguiente:

"Breves líneas vamos hoy á consagrar á este genio privilegiado de España, sin temor de disgustar á nuestros lectores hablándoles de un extranjero. El saber no tiene patria, y tanto pertenece un esclarecido ingenio al país que le vió nacer, como á todo aquel que en alas de su civilizacion se precia de escuchar las lecciones que le dicta la sabiduria de un hombre.

"Grande y sabio fué aquel de que nos ocupamos, y hoy pretendemos nosotros formar en el corazon de los hombres imparciales un lugar mas digno á su memoria que el que señala una fúnebre losa que lleva grabada la fecha de su muerte acacida en la noche del 28 de Octubre próximo pasado.

"Gastada su naturaleza por el prolijo y prolongado trabajo de la mayor parte de su vida, este hombre notable ha fallecido á una edad temprana todavía. Querido de todo el mundo, idolatrado de la provincia que le vió nacer y que durante numerosos años no permitió ante las Cortes populares otra voz autorizada para representar sus derechos que la suya; temido de los enemigos de la paz de su país, y apreciado de todos por su instruccion, la muerte del Sr. Lafuente es hoy universalmente sentida.

"Profesor durante muchos años en las principales universidades, donde se dedicaba á formar en la sana moral el corazon de sus discípulos, abandonó el profesorado de las aulas para dedicar los mas floridos años de su vida á formar tambien el corazon lacérado de su patria.

"Ningun hombre de intenciones poco rectas, ningun abuso, ninguna exaccion al pueblo pudo escapar á la censura de su bien cortada pluma; y *Las Capilladas de Fray Gerundio* bastaron por sí solas á elevar un monumento de gloria al mas acertado y justo de los modernos críticos.

"¿Quién que haya tomado en sus manos estos pequeños evangelios, no habrá saboreado con placer la elegante crítica de aquel fraile sabio en todo y entendido, al par de las mordaces salidas de su célebre lego *Tirabuzo*?

"¿Pueden con mayor felicidad crearse dos tipos mas acabados para la mas justa censura?

"Prueba es del éxito con que fueron trazados por él y del relevante genio de su creador, que las numerosas veces que por otro ha sido intentado este género de crítica, el público sensato ha rechazado tan mezquinas imitaciones.

"Lafuente, por el contrario, escritas sus *capilladas*, solicitado por todas las provincias españolas sale á recorrerlas, y su entrada en todas ellas es una entrada triunfal, aun mas que la de Petrarca, porque no como éste habia cantado sus amorosas penas, sino que ocultando todo su dolor, habia llorado por el pueblo, que en lucha civil se destrozaba, las amarguras de ese mismo pueblo.

"Sale luego de España, recorre las naciones que mas sardónicamente zaherian á su país, y en ellas tan pronto alaba las obras de mérito que encuentra, como censura las ridiculeces y extravagancia de sus costumbres y vida, no malintencionado é ingrato como Dumas, sino justo y de buena fe como el hombre de verdadero saber y sano juicio.

"Los viajes de *Fray Gerundio* son una obra crítica que no podrá preciarse na-